

Benemérita Escuela Normal de Coahuila

**“Vinculo entre la formación
profesional docente y la atención a
las necesidades reales del sistema
educativo normal”**

**Colaboración e intercambio entre escuelas
normales e IES estatales, nacionales y extranjeras**

Andrea Fabiola Victorino Cassio

Andreaa_casio@hotmail.com

Hoy las Escuelas Normales enfrentamos la necesidad de establecer vínculos con otras Instituciones de Educación Superior en el ánimo de compartir fortalezas y de ayudarnos en este reto de mostrar el intenso dinamismo, riqueza y diversidad institucional; pero sobre todo el de formar profesionales competentes que puedan desarrollar habilidades y contribuyan al desarrollo de su entorno.

Para la institución, la creación de redes de intercambio y vinculación académica, representa un proyecto importante, un programa de trabajo colectivo, una estrategia necesaria para elevar la calidad de los servicios educativos que imparte la escuela, en tanto fortalece y potencia los procesos de formación de sus estudiantes con las actividades que se derivan de ésta, y promueve acciones que diseminan los proyectos institucionales con los docentes, para el enriquecimiento, la mejora continua y calidad del trabajo en la misma.

En las escuelas normales del estado se hace necesario propiciar espacios de tipo académico para que alumnos y maestros intercambien experiencias respecto a las tareas escolares que se realizan al interior de las instituciones, y con ello enriquecer a través del análisis la función formadora de los estudiantes normalistas. En esta ocasión se plantea realizar un intercambio académico entre las cuatro escuelas normales Federalizadas, con la finalidad de conocer el desarrollo y avance de las actividades centrales

El favorecer este intercambio académico permitirá comparar y valorar los esfuerzos que los alumnos y asesores realizan tanto en la escuela normal como en las instituciones donde se lleva a cabo el trabajo docente y descubrir posibilidades para mejorar el desempeño en el contexto donde se desenvuelven, con dicha interacción se pretende a la vez generar entre los estudiantes y maestros expectativas de superación y establecer comunicación con otras instituciones para crear redes de intercambio educativo.

En seguida menciono algunas razones por las que debería emprenderse los intercambios en las normales:

Disfrutarán de una gran experiencia

Pasarán una temporada en otro estado una experiencia que recordarán para el resto de tu vida. Visitarán muchos lugares y aprenderán aspectos muy interesantes de otras culturas y sus tradiciones. Conocerán a mucha gente nueva, entre ellos a chicos y chicas de su misma edad. Podrán disfrutar al practicar los deportes favoritos en otro estado, participar en actividades de tiempo libre completamente novedosas y viajarán a lugares que puede que ni siquiera sabían que existían. ¡Nuevos horizontes se abren delante de ti!

Podrán llegar a ser bilingüe en inglés

Dominarán uno de los idiomas más importantes del mundo. El inglés no sólo es la tercera lengua más hablada, sino que además es el lenguaje internacional de los jóvenes y los negocios. Hablar perfectamente inglés será fundamental para los estudios y la carrera profesional.

Conocerán en profundidad otro país y otra cultura

Una experiencia en otro lugar les dará la oportunidad de disfrutar de una nueva forma de vida y conocer otras culturas con diferentes tradiciones y valores.

También aprenderán más acerca de su propio país y cultura, ya que durante este período desarrollarán una visión diferente a la hora de observar nuestra propia forma de ser.

El tiempo que pasen fuera sin duda ayudará a desarrollar una nueva sensibilidad cultural y a ampliar tu perspectiva nacional.

Afrontarán por si mismos nuevos retos

Para muchos de los estudiantes, éste será su primer gran proyecto personal, su primer gran desafío. También podría ser esta la primera oportunidad que tengan

para demostrar su capacidad para hacer planes y lograr objetivos por ellos mismos

Estarán expuestos continuamente a nuevas situaciones que aprenderás a superar con autonomía. Su autoconfianza y su madurez crecerán de manera extraordinaria gracias a esta experiencia

Obtendrán ventajas académicas y profesionales que les servirán de gran ayuda tanto para sus estudios. El contar con una experiencia así y saber moverse en ambientes multiculturales es un factor decisivo en un mundo cada vez más global y un aspecto muy valorado por la mayoría de las empresas.

Los estudiantes que adquieren fluidez en otro idioma, además de dominar una lengua extranjera, mejoran sus habilidades generales de comunicación, incluso en su propio idioma.

Se familiarizarán con otras culturas, desarrollarás una visión más amplia del mundo y se sentirán en ambientes completamente diferentes al que hasta ahora han estado acostumbrado. Aprenderán a responder a las futuras circunstancias personales y profesionales que se te puedan presentar de una manera apropiada.

Considero que existen más razones, pero dentro mis estándares son las importantes ya que el alumno conocerá un poco más de su vida cotidiana, así mismo conocerá otros ámbitos de educación en otros lugares, para prepararse a cualquier tipo de situación cuando se encuentre frente a un grupo y utilizar las mejores estrategias que considere a lo que se le presente.